



# 豊成だより

令和7年11月28日  
豊島区立豊成小学校  
校長 堀谷 援

## 『 豊成の力 』

校長 堀谷 援

未だ東京都内にインフルエンザ流行警報が発令中ですが、豊成小も例外ではなく、11月11日以降2週間の間に学級閉鎖、学年閉鎖をせざるを得ない状況でした。無事、豊成小にいつもの子供たちの声が戻り、まだまだ油断はできませんが少し安心しています。保護者の皆様には健康、安全管理、また、個人面談の再調整等、ご協力いただきありがとうございます。この状況がもしあと一週間早ければ想像しますと冷や汗のですが、11月8日（土）には創立70周年記念式典を滞りなく終えることができました。多数の来賓の皆様をお招きした当日、豊成小を代表した5・6年生のあの凛とした姿、素晴らしい歌声、本当に立派でした。来賓の皆様にはたくさんのお褒めの言葉をいただき、中には歌声に涙される方もいらっしゃいました。豊成小ここにありと歴史の積み重ねをさまざまと体现する子供たちの底力を見ました。教職員一同、これほど誇らしいことはありませんし、豊成小らしい式典の感動を生んだ子供たちにはただただ感服するばかりです。第17代校長の高橋慎二先生は「豊成の子はね、昔から素晴らしいんですよ。」とおっしゃってお帰りになりました。豊成小を創り上げてこられた皆様が豊成小の良さをよく知っていらっしゃるからこそ、今の豊成小がある、だからこそ今いる我々が誰よりも子供たちを大切にしていかなくてはならないと改めて想いを強くしたところです。70周年を迎えるにあたり、保護者の皆様、地域の皆様、PTAの皆様、豊友会の皆様、たくさんのお力添えをいただきましたことに改めまして感謝申し上げるとともに、引き続き、ご協力いただきますようお願い申し上げます。

さて、11月21日（金）には6年生が4年に一度開催されるデフリンピック、そのテニス競技を見に行きました。視覚情報に集中している選手のために、観戦するにあたっての注意事項を守り、時には歓声を上げ、迫力を十分に楽しむことができました。1924年に第1回大会がパリで開催され、ちょうど100周年の大会が東京で開催された訳です。音の代わりにフラッシュランプや旗が合図として使われながら進行されるのですが、これもまた当事者意識を大切にした配慮です。相手を大切にする、この基本的な想いが具現化された様子が良く分かります。12月4日から10日の一週間は人権週間です。豊成小の創立よりも少し前に採択された「世界人権宣言」の趣旨を広め、人権尊重の啓発活動が行われます。相手を大切にするということはどういうことなのか、ご家庭でも話題にしていただけますと幸いです。2025年も残すところあと一ヶ月。本年も本校の教育活動にご理解、ご協力いただきありがとうございます。どうぞ良い新年をお迎えください。



「デフリンピック・テニスの様子」

### ○始業式について

【日にち】 1月8日（木）

【登校】 8:10~8:20 4時間授業

【持ち物】 上ばき、防災頭巾、冬休みの課題、あゆみ（青色のクリアファイル）など

※詳しくは各学年の classroom を確認してください。

時程と授業時間数を組み合わせて下  
校時刻をご確認ください。

## 今月の予定

### 【下校時刻】

(月・火・木・金) 4時間授業…13:15 5時間授業…14:35 6時間授業…15:25

(水) 5時間授業…14:20

(土) 3時間授業…11:40 ※「SC」…スクールカウンセラー来校日

こちらの数字が  
授業時間数です。

日	曜	朝の時間	行事予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	全校朝会	6年卒業アルバム撮影日②、委員会 (6)は代表委員→	5	5	5	5	6	6
2	火	保・給委員会	SC	5	5	6	6	6	6
3	水	学級	4時間授業、せんだんの日	4	4	4	4	4	4
4	木	運動	2年巣鴨図書館見学	5	6	6	6	6	6
5	金	集会		5	5	5	6	6	6
6	土								
7	日								
8	月	全校朝会		5	5	5	6	6	6
9	火	安全指導	SC	5	5	6	6	6	6
10	水	運動委員会		5	5	5	5	5	5
11	木	運動	5年校外学習	5	6	6	6	6	6
12	金	読書		5	5	5	6	6	6
13	土								
14	日								
15	月	全校朝会	くわのみ面談①、クラブ	5	5	5	6	6	6
16	火	集会	くわのみ面談②、6年邦楽鑑賞教室、SC	5	5	6	6	6	6
17	水	学級	避難訓練	5	5	5	5	5	5
18	木	運動	せんだん班活動	5	6	6	6	6	6
19	金	読書		5	5	5	6	6	6
20	土								
21	日								
22	月	全校朝会	クラブ	5	5	5	6	6	6
23	火	学級	4時間授業、給食終、SC	4	4	4	4	4	4
24	水	音楽	4時間授業、PTA プロダンサースペシャルワークショップ	4	4	4	4	4	4
25	木	行事	4時間授業、終業式、大掃除	4	4	4	4	4	4
26	金		冬季休業日始						
27	土								
28	日								
1/5	月		学校閉庁日						
6	火								
7	水		冬季休業日終						
8	木	行事	始業式、給食始、4時間授業	4	4	4	4	4	4

## 【各学年のお知らせとお願ひ】

### 1年生

#### ○あいさつ運動

12月8日(月)～12月19日(金)の期間、1年生があいさつ当番を行います。各児童の担当日は、後日担任よりクラスルームでお伝えします。8時10分からあいさつ運動が始まります。間に合うように登校させてください。

#### ○学用品の確認について

- 冬休み中に、筆箱や道具箱の中身の点検・補充をお願いいたします。筆箱の中身が揃っているか。  
(十分な長さの鉛筆5本、赤鉛筆・青鉛筆・名前ペン各1本、消しゴム1個)  
・鉛筆は削れているか。  
・糊は十分残っているか。  
・すべてに記名があるか。

### 3年生

#### ○書初め指導について

12月より書初めの学習をします。普段の習字セットに加え、必要な方は、先日購入していただいた長下敷きを使います。新しく購入した物については、記名をしてください。また、ゴミを入れるビニール袋、習字用のぞうきん、新聞紙(ある人)も必ず用具と一緒に持たせていただくようお願いいたします。書き初めの学習日は、クラスルームでご連絡いたしますので、汚れてもよい服で登校させてください。

#### ○防災館見学について

11月17日(月)に防災館へ見学に行きました。社会科「安全なくらし」で学習した内容について、「地震体験」「煙体験」「消火体験」を通して学びを深めました。体験を通して、防災への理解を高めることができました。

### 5年生

#### ○校外学習について

12月11日(木)に、社会科見学として、「ニュースパーク(日本新聞博物館)」と、「カップヌードルミュージアム」に行きます。登校時間は7時50分～8時の間です。また、学校解散時刻は15時30分頃の予定です。(交通状況により、解散時刻は前後する可能性がございます。) **当日はお弁当持参となります。** その他の持ち物は、お子さんを通じて後日お知らせします。

#### ○書初めについて

書初めの練習が始まります。書写の時に、習字道具と長い下敷きの準備をお願いいたします。

### 2年生

#### ○かけ算九九

かけ算の学習を頑張っています。6、7、8、9の段は暗唱しにくいと感じるお子さん多くいます。学校でも取り組んでいますが、ご家庭でも聞いていただき、励ましていただければと思います。引き続きご協力をお願いいたします。

#### ○3年生との交流学習

3年生から、豊島区のことを教えてもらいました。どのお子さんも落ち着いて話を聞くことができました。



### 4年生

#### ○書初めについて

書初めの練習が始まります。書写の時に、習字道具と長い下敷きの準備をお願いいたします。

#### ○なわとびの準備について

体育の学習で短なわとびをする予定です。お子さんの体に合ったなわとびの準備をお願いします。

#### ○体と心の成長について

先日、養護教諭から体と心の変化についての指導がありました。「思春期」という子供から大人へ向かう大切な準備期間に入りつつあることや、身長や体重が大きく成長したり、体のつき方が変わったりと、成長のスピードやタイミングがひとり一人違うことを学習しました。

体や心の成長についてのお悩みやお子様からの相談があった際は、いつでもご連絡ください。

### 6年生

#### ○卒業アルバム撮影日②

日にち: 12月1日(月)

この日は委員会の写真をメインに撮影します。個人写真ではありませんが、気になる人は服装や髪形などに気を付けて登校してもらえばと思います。

#### ○邦楽鑑賞教室

日にち: 12月16日(火)

時 間 : 9:30～12:00(公演 10:30～11:30)

場 所 : 東京建物 Brillia HALL

尺八や箏などの和楽器による演奏を間近で聴くことができる貴重な機会です。音色の美しさや迫を感じるとともに、日本に古くから伝わる音楽文化について理解を深めてほしいと思います。

## 日本語

2年生は、国語科で「おもちゃの作り方をせつめいしょう」という学習に取り組んでいます。日本語教室では、自分で動画を見ながらおもちゃを作り、作り方を日本語で説明する文章を書きました。分からぬところは友達に聞き、協力しながら作ることができました。文章を書くのがまだ得意ではない子も、自分で選んだおもちゃの説明を、頑張って書いていました。



## 音楽の様子

1年生では、3学期の「HOUSEI 展」で流れるBGMづくりで、鍵盤ハーモニカで自分の旋律をつくり、音楽にのって楽しそうに演奏しています。HOUSEI 展をお楽しみに♪

3年生では、初めて歌声やリコーダーで旋律を重ね、その響きを感じる活動を行いました。きれいな響きになった時の嬉しそうな表情が印象的でした。

4年生では、グループでタブレットの中のワークシートを使って「打楽器の音楽」をつくりました。どのグループも楽器の音の特徴を生かした音楽をつくり、発表することができました。

5、6年生では、70周年式典に向けて、合唱活動に取り組みました。歌詞や情景に合う表現をみんなで考え、何度も歌って試しながら合唱を創り上げていきました。式典後は以前より歌うことに対する自信がついたようです。今後の豊成小の歌声をリードする逞しい存在になっていくことを期待しています!!

## 【一人ひとりに寄り添う学校をめざして】

### 特別支援教育コーディネーター

#### SST（ソーシャルスキルトレーニング）の紹介

ソーシャルスキルトレーニングとは、集団生活や社会の中で他の人と気持ちよく関わるために必要なスキル（社会性）を学ぶための指導です。日常生活で必要な対人技能やコミュニケーション能力を具体的な練習を通して身に付けていきます。このスキルは、特別な支援が必要な子供だけではなく、すべての子供に必要な技能です。

日々の学校生活や特別支援教室で子供の発達段階や課題に応じて4つのステップで行っています。

- ① 場面の確認：「給食のおかわりが欲しいとき」「友達との遊びに加わりたいとき」など具体的な場面設定をします。
- ② お手本を見る：教員や友達がその場面での適切なふるまい方や言葉遣いを実際に見せます。
- ③ 練習：失敗を恐れずに何度も挑戦できる安心した環境で実際に言ってみたり、行動したりします。
- ④ フィードバック：練習が終わったら、「相手に伝わりやすい声で言えたね」「優しい言い方ができたね」など具体的に価値付けます。

SSTで身に付けたスキルは繰り返し使うことで定着します。ぜひご家庭でもお子様が学校で学んだ「人の伝え方」や「気持ちの切り替え方」を実践している姿を見かけたら、具体的な言葉でたくさんほめてあげてください。ご家庭での様子で気になることがございましたら、いつでも学校にご連絡ください。

## 【いじめゼロ！笑顔があふれる学校をめざして】

### 生活指導主任

先日行われた創立70周年記念式典では、5・6年生の落ち着いた態度と本当に素晴らしい歌声が会場いっぱいに響き、初めて来校された来賓の方が涙を流すほどでした。また、1～4年生も会場を彩る装飾づくりに力を尽くし、全校で式典を支える姿が見られました。子どもたち一人ひとりの姿には、これまで大切にしてきた「美しい心」が自然と表れていたように感じます。

そして式典後には、さらにこの“美しい心”を育んでいくため、11月の「ふれあい月間」の取組を進めてきました。本校では毎年この取組を続けており、友達との関わり方を見つめ直す時間を重ねています。何気ない言葉が相手の心にどう届くか、友達が不安や戸惑いを抱えたときにどのように寄り添うかなど、日々の中でふれあいの意味を確かめる姿が見られました。こうした学びの積み重ねが、落ち着いた態度や互いを支え合う子どもたちの姿へつながっていくのだと思います。

冬休みや年末を迎えるこれから時期は、友人や家族、地域の方々との関わりが自然と深まる季節であり、同時に2学期のまとめを行う大切な時期もあります。ふれあい月間で学んだ「人とのつながりの大切さ」を振り返りながら、これまでの歩みを確かめ、温かい気持ちで過ごしてほしいと願っています。寒さが厳しくなる12月だからこそ、心のぬくもりを感じられる場面を大切にしてほしいと思います。人と人とのつながりを温かく感じられる冬になりますよう、学校としても引き続き子どもたちの成長を丁寧に見守ってまいります。